

EL MAHONÉS

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO III

SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Sábado 17 de Agosto de 1889

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5

NÚM. 66

Seccion religiosa.

SAN TORAL

Domingo 18 de Agosto, S. Joaquín padre de Nuestra Señora Sta. Elena emperatriz viuda, S. Agapito mártir y Sta. Clara de Monte-Falcó.

Lunes 19, S. Magin mártir, S. Mariano confesor ermitaño y S. Luis obispo y confesor.

Martes 20, S. Bernardo abad, dr. y fr. y S. Estasio abad.

Miércoles 21, Sta. Juana Francisca Fremiot, viuda fundadora.

VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Domingo, á Ntra. Sra. de la Merced en Sta. Maria
Lunes, á Ntra. Sra. de la Pureza en las Concepcionistas.

Martes, á Ntra. Sra. de las Angustias en el Cármen.

Miércoles á Ntra. Sra. de la Providencia en San Francisco.

CULTOS SAGRADOS

Mañana tercer domingo de Agosto; en la parroquia de Sta. Maria, á las 9 y media Horas y la misa mayor solemne de la Virgen en su gloriosa Asuncion á los Cielos, titula en dicha iglesia; á las 11 la misa última. Por la tarde luego de solemnes vísperas y Completas, seguirá el devoto y acostumbrado Octavario, Padre nuestros, Gozos y despido al organo.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen, á las 10 la misa mayor de costumbre: por la tarde Vísperas y S. Rosario.

Parroquia de S. Francisco de Asis, á las 7 misa y comunión para los H. Terciarios de S. Francisco; á las 10 la misa mayor, y por la tarde, luego de vísperas y Rosario, el piadoso Viacrucis.

En la iglesia de S. Antonio Abad, antes de la Misa de 8 y media, habrá sermón votivo en honor de la Emperatriz Sta. Elena, que dirá D. Jaime Tutó Péro.

INTENCION GENERAL PARA ESTE MES

La abolicion de la esclavitud

ORACION COTIDIANA

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, porque cese esa afrenta de la humanidad que se llama esclavitud, y todos los hombres gocen de la verdadera libertad de los hijos de Dios.

PROPÓSITO

Romper las cadenas de los propios pecados y malos hábitos que hacen al hombre esclavo del demonio.

LA SAGRADA CONGREGACION DE OBISPOS Y REGULARES

A LOS PATRIARCAS, PRIMADOS, ARZOBISPOS, OBISPOS Y DEMÁS ORDINARIOS DEL ORBE CATÓLICO

«Nuestro Santísimo Señor Leon XIII, mediante la Encíclica *Humanae generis*, expedida en 20 de Abril de 1884 dió muy claramente á conocer los esfuerzos extraordinarios y asechanzas de todo linaje, que la

clandestina sociedad de los *Masones* ponía en juego para destruir el reino de Cristo en la tierra. Como preliminar para conseguirlo, se concibió y llevó á ejecución el proyecto de apoderarse de la ciudad de Roma, el cual designio si pudo ocultarse con especiosas razones y falsas promesas á los cándidos, pero de ningun modo á los más avisados: porque era evidente que la malvada secta esparcida por doquiera, protegía y prodigaba toda suerte de socorros para conseguir la ocupacion de la ciudad santa, encubriendo sus iníquos propósitos con el pretexto de la prosperidad y enaltecimiento de Italia, aunque con tal motivo hubiesen de surgir para ésta complicaciones exteriores é intestinas discórdias.

Tan perverso intento se hizo aún más patente con los graves acontecimientos ocurridos despues, en grave daño de la Iglesia y del Pontificado Romano. Y ciertamente, despues que los jefes de la secta enemiga, engreídos con el auxilio de los poderosos y la proteccion de los supremos imperantes, declararon de palabra y obra cuál era su ulterior propósito al ocupar á Roma, nadie puede ya engañarse á no ser voluntariamente. Y á la verdad, mientras que la ciudad santa presenciaba los honores tributados á la perversidad y rebeldía de un disoluto apóstata, por boca de los más caracterizados jefes públicamente se dijo que aquéllas fiestas auguraban una nueva religion, en la cual, menospreciado el supremo señorío de Dios, se rendirían honores divinos á la razon humana.

Estos sucesos indudablemente son ya de todos conocidos, puesto que la augusta voz del Sumo Pontífice, por medio de la Alocucion pronunciada en el Consistorio extraordinario celebrado al intento á fines de Junio próximo pasado, los ha denunciado con sentidas y graves palabras á todo el orbe católico estigmatizándolos justamente con el sello de la ignominia. Mas aunque la palabra pontificia se enderezase principalmente á fortalecer la fé de los italianos, la cual hoy está en grave riesgo, y muy en particular la de los romanos, dirigese tambien á los demás Obispos y fieles de la cristiandad. Y efectivamente, en esta ciudad, sede principal del Catolicismo, se ha declarado guerra atroz á la común fé y religion y á su suprema Cabeza, siendo víctimas de tamaña persecucion cuantos profesan esta fé y obedecen á esta Suprema Cabeza. Por tanto, esta Sagrada Congregacion de Obispos y Regulares de orden de Nuestro Santísimo Padre, encarga á todos los Patriarcas, Arzobispos, Obispos y demás Ordinarios del orbe Católico:

1.º Que en todas las iglesias de su jurisdiccion y á la mas frecuentada por los fieles se lea en lengua vulgar la expresada Alocucion Pontificia.

2.º Que por medio de Instrucciones pastorales, sermones de los Párrocos y demás sacerdotes encargados de la predicacion de la divina palabra hagan entender á los fieles la gravedad del crimen de que habla la repetida Alocucion, cuál sea su naturaleza y su fin, y cuán grave riesgo corre la fé y religion de cada cual por la secta que, seduciendo á los incautos con toda clase de asechanzas y ardidés, extrema sus esfuerzos contra el Pontificado Romano. Sean cuidadosamente advertidos los fieles acerca de la obligacion que tienen de evitar tales peligros, de impugnar aquella secta, defender la fé y valerosamente confesarla de palabra y obra: y usando de todos los medios legítimos defender los derechos del Romano Pontífice, en la seguridad de que la libertad de Este está estrechamente enlazada con la libertad individual.

3.º Últimamente ordenen á los fieles encomenda-

dos á su solicitud públicas preces y obras de saludable penitencia con las cuales se repare la injuria inferida á Dios Nuestro Señor con la ereccion del ominoso monumento en la Ciudad Santa; para que mitigado su enojo, provocado por las maldades de los hombres, haga sentir los efectos de su piedad no solo á su Iglesia otorgándola definitivamente el beneficio de una paz estable y duradera, sino también á sus enemigos, quienes reducidos al buen camino vuelvan al seno de su cariñosa madre.

Dado en Roma á diez y ocho de Julio de mil ochocientos ochenta y nueve I. CARDENAL VERGA, Prefecto.—Fr. Luis Obispo de Call. Secretario.»

MAS SOBRE FILIPINAS Y LOS FRAILES

Objeto de singular atencion, y más que de atencion de preocupacion verdadera, es para algunos mal avenidos con los intereses de la patria, la ganada y legítima influencia de las comunidades religiosas que de tal suerte se afanan porque el nombre español brille y resplandezca en las islas del archipiélago oceánico.

No dejan por cuantos medios á su alcance hallan de combatir en forma velada y encubierta á los institutos de religion establecidos en Filipinas, haciendo creer con su poco patriótica conducta, que aquellos son un estorbo para sus particulares miras, y revelando un desatentado empeño en aniquilar la obra de las órdenes, gloriosa para España, y llevado á cabo a costas de innumerables sacrificios y con una persistencia y constancia dignas del mayor agradecimiento y del más entusiasta elogio.

El propósito de hacer germinar en el corazon de los españoles la duda primero acerca de la mision que en el archipiélago las comunidades desempeñan, para que encuentre franco camino y no asuste la idea; luego, de cercenar los siempre respetados derechos y prestijos de que aquéllas gozan, y conseguir más tarde la aversion hácia sus beneméritas congregaciones y su destruccion por último, es propósito, repetimos, harto conocido, asaz manifiesto, no obstante el tupido velo con que tratase de ocultar los ataques.

No comprendemos cómo la razon pueda hasta tal punto cegarse, cómo los exclusivismos, las intransigencias y los fanatismos de secta puedan conducir á tanto desvarío, á quienes en otros respectos ven claro y tratan con tino y discrecion reconocidas, asuntos que por igual á la práctica afectan.

¿Qué se han propuesto esos encarnizados enemigos que con la visera calada combaten contra los institutos religiosos de Filipinas?

¿Arrojarnos de aquel pedazo de tierra española, cuya conservacion desde su descubrimiento á acá casi por entero á ellos se debe?

Pues semejante anhelo, no solo es ingratitud tamaña, sí que tambien aberracion de inmensa magnitud.

¿Como, de que suerte—olvidemos por el pronto el agradecimiento que la patria debe á sus mártires y bienhechores, y que en todas las regiones del mundo se trasmite á los continuadores y descendientes de aquellos como meritísimo tesoro é inapreciable herencia—se sustituiria á los frailes en aquel apartado archipiélago, de modo que el prestigio y la fuerza de la madre patria subsistieran, el amor por parte de los indígenas á ella no se entibiase, la instruccion y la enseñanza alcanzaran los grados de adelanto y progreso, no negados, que hoy tienen, y bajo el punto de vista económico, ménos costara de lo que cuesta hoy la pública administracion en las islas oceánicas?

¿Qué ejército más poderoso no necesitaríamos para sostener nuestro dominio, resguardar el archipiélago de la codicia de extraños, y sobre todo, para sostener en estado de sumisión á los naturales, cuya resistencia á la obra de la civilización es harto conocida, por desgracia, el día en que se consumara la por algunos deseada empresa de *secularizar* aquellos territorios?

Perdida la fuerza moral, el ascendiente que por tradición los frailes allí ejercen, nuestra dominación haríase en extremo difícil, por no decir imposible.

¿Po lemos hacernos, por ventura, ilusiones acerca de los medios materiales con que contamos para la defensa de nuestras posesiones ultramarinas cuando es asaz sabido el estado de nuestra marina y cuando nadie ignora la situación económica porque el país atraviesa?

¡Prosigan su obra aniquiladora los destructores por sistema, que á la postre alcanzarán la gloria, poco envidiable, de haber trabajado por la ruina y el deshonor de su patria!

¿De qué periódico, creen nuestros lectores, hemos tomado el anterior artículo? ¿De algún colega *neo-obscurantista, intransigente...*? Pues no hay tal: lo hemos copiado del liberalísimo diario de la Corte «La Regencia», órgano ó cosa así del *pseudo* partido reformista. Por manera, que el testimonio no puede parecer sospechoso á los adversarios de las Ornes religiosas.

Y á confesion de parte...

Impresiones

Dá cuenta «El Imparcial», de un invento que se prestará á terribles confusiones.

Hélo aquí:

—«Es el descubrimiento más notable, no solamente de esta época, sino también de todas las épocas.

»¡No más viejos!

»Este grito llevará la perturbación á varias familias

»Le Fígaro publica la noticia, porque el invento es de un médico de París.

»Han practicado algunas operaciones de rejuvenecimiento en el instituto médico-dinamodérmico de aquella capital.

»El procedimiento es sumamente sencillo.

»Basta una corriente «eléctrica» para borrar las arrugas de la fisonomía más pilonga.

»La corriente produce cierta «resurrección» de las fibras musculares dérmicas, la epidermis, obedeciendo á las alteraciones de las fibras, adquiere la tirantez virginal.

»Esta es la explicación científica al alcance de todas las fortunas.

»Las consecuencias del invento han de ser terribles.

»Porque darán motivo para sin número de equivocaciones lamentables.»—

De seguro que D. Práxedes pretendiendo rejuvenecerse en el poder, donde tantas arrugas físicas y políticas le han salido en cerca de cuatro años, marchará á París en cuanto se entere de la noticia, y se someterá al susodicho procedimiento de las corrientes «eléctricas». Por si puede tirar un año más.

A propósito de «El Imparcial»:

Según telegrama de los diarios locales, se ha firmado ya el decreto nombrando á D. Antonio Mellado alcalde de la villa del oro y del madroño.

Es decir «El Imparcial» tiene ya su padre (ó su director, que para el caso da lo mismo) alcalde.

El Sr. Mellado se ha dedicado hasta ahora á dar lecciones desde la barrera.

Veremos cómo se las arregla en la cabeza del toro.

Dice «La Correspondencia»:

«La recaudación del primer trimestre de las contribuciones territorial é industrial se están verificando con toda regularidad en las provincias.»

Era de suponer.

Lo otro vendrá luego.

También esto es de «La Correspondencia»:

«Profecías políticas para primeros de Setiembre, formuladas por «La Epoca»:

«Para esa época supónese que se reorganizará el ministerio, y se vuelve á hablar de los Sres. Canalejas y conde de Xiquena para ocupar altos puestos diplomáticos, y de los Sres. Alonso Martínez y Montaró Ríos para recoger las carteras que dejen. Al punto á que las cosas han llegado, toda compostura es inútil. No es de gobierno sólo de lo que hay que cambiar, sino de política.

»Suponemos que el Sr. Sagasta, mientras cuenta, como cuenta, con la confianza de la corona, el concurso de las Cortes y las simpatías del país, no querrá dar gusto á «La Epoca»

Nosotros suponemos más.

Suponemos que tampoco QUERRÁ dárselo, aun cuando no cuente con ninguna de las dos cosas.

Porque de la tercera no hay que hablar.

Según un diario madrileño Boulanger no sirve ya en Francia sino para algún *café concert*.

¡Asombrémonos!

Para un personaje de *café concert* hacen leyes excepcionales las Cámaras francesas.....

Esto si que es—como diría D. Cristino—pequeño en lo infinitamente pequeño.

Un colega copia de «El Moniteur de Roma» el siguiente párrafo:

«La gente oficiosa no cesa de repetir que la cuestión de la salida del Papa, es completamente indiferente para el Gobierno italiano. Sin embargo, hé aquí que «La Riforma», periódico de Crispi, el oficioso entre los oficiosos, acaba de entrar en Liza á su vez, y publica una serie de artículos en que pretende demostrar todas las ruinas y desastres que la partida del Papa acarrearía al pontificado.»

La solicitud de «La Riforma» por la causa de la Santa Sede, es tan nueva como verdadera.

¡El órgano de M. Crispi dando consejos á Leon XIII acerca del modo como debe conducirse para poner á salvo los intereses del Pontificado y de la Iglesia!

Es cosa *admirable* que «La Riforma» misma no advierta todo lo que en su actitud hay de bufon y de grotesco.

Noticias

DEL EXTRANJERO

De la lectura de los periódicos políticos y religiosos se deduce que apesar de los esfuerzos en contra de la diplomacia astata y mansa, reinante hoy en las naciones, inevitable, en época no lejana, una crisis violenta que se resolverá en formidable guerra, entre Estados de primer orden, y en revoluciones político-sociales en pueblos ya trabajos por el socialismo.

Los católicos franceses se organizan activamente con motivo de las proximas elecciones generales. Las sociedades llamadas del Ave Maria se ponen de acuerdo, á fin de apoyar resueltamente á los candidatos sinceramente católicos.

Dicen de San Petersburgo, que el Czar y la Czarina, con sus hijos, se embarcarán para Alemania el día 21 ó 22 del corriente, con objeto de pagar la visita al emperador de Alemania. En Stetten el Czar y el Czarewitch, se despedirán de la Czarina, quien con sus hijos menores se dirigirá á Copenhague. El Czar con su presunto heredero, llegarán á Berlin el día 25, y permanecerán en la capital de Prusia varios días.

Acaba de publicarse en Rusia la lista de los millonarios que viven en aquel imperio. En la publicada por el gobierno de Odessa, se hallan los nombres de M. Ralli, que tiene 28 millones de rublos; M. Radokonachi, que tiene seis, MM. Ephrusi y Rafalowitch, que tienen cuatro millones. Conviene saber que el valor del rublo viene á ser de 25 reales.

Ha llegado á París su eminencia el Cardenal Lavignerie, bastante mejorado de su enfermedad.

El día 7 del corriente, se celebró en Peterhof el matrimonio del gran duque Pedro de Rusia con la princesa de Montenegro, asistiendo á la ceremonia la familia imperial y los altos dignatarios del Estado.

En las elecciones que acaban de tener lugar en Francia ha llamado la atención que los candidatos, contra lo que ocurría antes, han demostrado particular empeño en negar su filiación en la masonería.

Según un importante diario parisien, el astro de la masonería se va eclipsando.

Las elecciones municipales y provinciales, generales para toda Italia, que debían tener lugar en Setiembre, han sido aplazadas hasta la primera mitad de Noviembre. El Gobierno espera dar un gran golpe al *clericalismo* en esas lecciones administrativas, y sus agentes públicos y secretos están ya en gran movimiento para preparar *ad usum Delphini* esta campaña electoral, especialmente en Roma.

El príncipe de Loevenstein ha recibido del Soberano Pontífice una carta de felicitación, por haber conyocado á los católicos bávaros, para tratar de la defensa de los intereses religiosos en aquel país.

El Padre Santo aprueba y bendice á la Asamblea, que será una gloria para los adherentes y un consuelo para el corazón de Leon XIII.

El Gobierno alemán acaba de mandar trasladar los restos mortales de 60 soldados franceses al nuevo cementerio de Juteburg, pequeña aldea de Sajonia prusiana. La ceremonia estaba presidida por Monseñor Assman, Obispo titular de Filadelfia, en Lidia, Capellán mayor del ejército alemán, asistido de su Clero. Además, cien hombres por regimiento de la División militar y todos católicos de la división tomaron parte en la ceremonia.

Es laudable la conducta del Gobierno alemán y digna de ser imitada.

DE LA PENÍNSULA

Nuestro colega de Sevilla «La Andalucía», ha publicado un notable artículo, recordando la fecha trágica del 1.º de Agosto de 1888, en que se derrumbaron las piedras más altas de la grandiosa Catedral de Sevilla.

«La Andalucía» excita de nuevo al señor conde de Xiquena para que se emprendan desde luego las obras de la Catedral.

El Senado ha hecho cesión al Tesoro de un millón de reales independientemente, de las cien mil pesetas de economías que ha introducido este año en sus presupuestos.

En Valencia se ha verificado un «meeting» de naranjeros, con objeto de tomar acuerdos para evitar en lo posible los efectos de la crisis por que atraviesa la producción de la naranja, habiéndose nombrado una Junta encargada de redactar el reglamento por que ha de regirse la Sociedad.

Escriben de Córdoba, que en las obras que en su casa palacio está haciendo el excelentísimo señor conde de Torres-Cabrera, á la profundidad de cinco me-

Los se han encontrado dos preciosos estatuas romanas y un trozo de cornisa perfectamente labrada en mármol blanco. Faltan á las primeras la cabeza y las piernas desde las rodillas, pero tal vez puedan completarse, porque continúan las excavaciones. También se ha descubierto un gran trozo de columna colosal, y otros varios objetos de piedra y barro.

Desde 1.º de Setiembre próximo dejarán de publicarse, según real orden dictada por el ministerio de la Guerra, todos los boletines, memoriales y publicaciones que no tengan carácter técnico de las distintas armas, cuerpos é institutos del ejército.

No quedarán en adelante más publicaciones que el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» y la «Colección legislativa del ejército.»

Los memoriales técnicos continuarán viendo la luz hasta tanto que se refundan en una publicación única con carácter científico y profesional á cargo del ministerio.

DE MALLORCA

La semana pasada falleció el honor Juan Simó, dueño del predio «La Cova» término de Calviá. Tenía 100 años y 10 meses de edad. Fué reputado siempre por hombre de recto criterio, excelente corazón y buen cristiano.

Deja 8 hijos, alguno de ellos octogenario, multitud de nietos y algunos bisnietos.

En la madrugada del vienes, día 9, falleció en su casa de recreo, situada en el caserío del Terreno el Sr. D. Ramon Rodriguez, magistrado que fué de la Audiencia de este distrito, y en la actualidad jubilado.

En paz descansen sus almas.

Entre los pasajeros llegados el lunes á Palma figura D. Ricardo Ayuso, recién nombrado gobernador de esta Provincia. Fueron á esperarle al muelle el Alcalde Sr. Gisp y el diputado D. Pascual Ribot.

Debe procederse á la expropiación de terrenos en la Isla de Cabrera para la construcción de las obras de defensas y caminos de comunicación.

MENORCA

Inauguró en Ciudadela el jueves último una Casa Salesiana, la primera en esta Isla, y que se debe al celo que por la obra de Dom Bosco viene desplegando desde hace algún tiempo el Vice Secretario de S. E. I. D. Federico Pareja Pbro.

Con este motivo se repartieron entre los pobres de cada parroquia 25 raciones de pan y carne.

EL MAHONÉS amante como el que más de la instrucción, cuando esta tiene por base los salvadores principios de la Religión y moral católicas, felicita con entusiasmo á su respetable amigo el Sr. Pareja, y hace votos para la prosperidad de la obra en nuestra querida Isla.

Recientemente ha fallecido en Ciudadela, su ciudad natal, el Sr. D. Bernardo Carreras y de Vigo.

Rogamos al Cielo por el eterno descanso de su alma.

Unimos nuestro ruego al de los diarios locales para que la Autoridad procure venir en conocimiento quienes sean los que se entretienen en torcer los fladores de las ventajitas bajas, y castigue sin contemplaciones á los culpables.

En el vapor correo del jueves llegó á esta ciudad, nuestro amigo el Teniente Coronel de Infantería don Alejandro Sanz, acompañado de su apreciable familia,

con objeto de pasar una temporada entre nosotros.

Bien venidos sean.

Los vecinos de la calle de S. Roque, abogando contra las enfermedades contagiosas, hicieron celebrar ayer en honor del Santo una Misa en la parroquia de Sta. Maria. Por la noche iluminó e la Imágen que se venera en la referida calle, amenizando la velada la música que dirige D. Bartolomé Mir.

Días pasados, cuatro zagalones paseaban completamente desnudos y, al parecer, muy tranquilos por el *Cos nou*. De vez en cuando se zambullían en el agua, y al poco rato ganaban tierra para ofrecer de nuevo tan borhorno espectáculo.

Interesa, por tanto, que los dependientes de la Alcaldía vigilen aquel sitio, y esperamos que así lo harán en obsequio á la moral pública.

El Ayuntamiento de Manacor, en la vecina isla, acordó por unanimidad, en sesión del 6 del actual, dirigirse por conducto del venerable Prelado diocesano á Su Santidad, manifestándole la satisfacción y entusiasmo grande con que, como fieles hijos de la Iglesia y amantes de su anciano Padre Leon XIII, verían que eligiese Mallorca como punto de refugio en el caso de que en su alta sabiduría y prudencia, decidiese salir de Roma.

¡Muy bien por el Ayuntamiento de Manacor! ¡Féiz el pueblo que tiene tan digna representación!

El rasgo patriótico y católico del Municipio manacorense, le honra muy mucho, y por nuestra parte nos hacemos un deber enviarle, como de todo corazón le enviamos, los más calurosos plácemes.

La parroquia de Sta. Maria celebró con la pompa de costumbre la festividad de su excelsa Titular, María Santísima en su gloriosa Asunción á los Cielos.

Numerosos fieles se acercaron por la mañana á la Sagrada Mesa, predicando el Lic. Rdo. D. Francisco Cardona y Orfila. Por la tarde tuvo lugar la procesion, á la que además del Rdo. Clero de las tres parroquias de esta ciudad asistió el Colegio de S. Juan Berchmans, cuya hermosa imágen era llevada en andas por cuatro jovencitos educandos en dicho centro de enseñanza. Cerraba la procesion un piquete con la música del Regimiento de Mindanío.

La espaciosa nave de dicho templo estuvo durante todos los actos llena de fieles que acudieron á depositar sus oraciones á los pies de la Soberana Reina de los Cielos.

La prensa diaria de esta ciudad hizo público ayer el caritativo acto llevado á cabo por algunos jóvenes recorriendo en la mañana de ayer la población, implorando una limosna para Antonio Cruz y los hermanos de Miguel Tuduri y Sintés, teniendo la satisfacción de recaudar la cantidad de 240'67 pesetas. De esta suma entregaron 50 pesetas al primero, y las restantes 190'67 pesetas á los segundos.

Unimos nuestro aplauso á la de nuestros colegas en favor de los mencionados jóvenes.

La Junta local de Instrucción pública de esta ciudad, considerando digna de atención la propuesta del maestro de la escuela pública de S. Clemente, acordó en su última sesión hacer presente al Ayuntamiento la conveniencia de abrir en dicha aldea una escuela nocturna de adultos.

Conceptuamos que la creación de la referida escuela sería en gran manera beneficiosa para aquellos vecinos, quienes trabajadores desde niños en su inmensa mayoría, no pueden asistir á la escuela durante el

día, y por este motivo creemos que la Corporación municipal acordará, si es posible, la apertura de la mencionada escuela.

En el Gobierno militar de esta Plaza, se han recibido varios documentos pertenecientes al soldado licenciado D. Domingo Sintés Calafat.

El miércoles próximo emprenderá su último viaje á Argel con escala en Palma, el vapor correo «Menorca». Sirva de aviso á los que deseen visitar dicha colonia francesa.

Otra vez ha subido en nuestro mercado el precio de la carne, vendiéndose á 55 cénts. los cuatrocientos gramos.

Hoy ha espirado el plazo voluntario para el pago del primer trimestre de la contribucion territorial.

Se han presentado en el mercado de esta ciudad las primeras piezas de caza.

Cortamos de «El Liberal» de anoche:

«En virtud de una R. O. de primero de este mes, declarando súcias las procedencias de Arabia y sus inmediaciones, por reinar allí la fiebre bubónica, continuarán viniendo á purgar cuarentena en este Lazareto los vapores-correos de Filipinas, pues tocan en Aden y Suez, puntos declarados súcios. El primero de dichos vapores que debe llegar es el «Santo Domingo», que es probable fondee aquí del 23 al 25 del actual.»

El miércoles último fué dado de alta en el Hospital Civil de esta ciudad el peon de albañil Antonio Cruz, que como saben nuestros lectores tuvo la desgracia de caerse del andamio colocado en la casa n.º 2 de la calle del Castillo.

Mesa revuelta

UN DESAFIO

Mr. Paul de Casagnac, el famoso diputado francés, ha publicado en «Le Matin» la relacion siguiente de un desafío en otro tiempo con el célebre revolucionario Rochefort:

«Defendí—dice—á la Reina María Antonieta de los insultos que le había prodigado Rochefort en un artículo de los suyos; me envió sus padrinos, y prontamente quedaron los preliminares terminados.

Al día siguiente, primero del año, nos reunimos junto á Saint Denis: nevaba copiosamente, nuestros abrigos oscuros hacían un magnífico blanco, destacándose mucho con la blancura del paisaje. Nos colocamos á veinte pasos uno de otro: uno de nuestros amigos dió las tres palmadas, y mi rival disparó precipitadamente: la bala no me tocó.

Disparo yo y Rochefort cayó. Le creí muerto pues el proyectil le dió donde yo había apuntado, en el vientre.

Su médico le desnudó inmediatamente, y con gran sorpresa de todos, se vió que en vez de estar atravesado de parte á parte, sólo tenía las señales de haber recibido una violenta contusion. Buscando en las ropas las señales del balazo, uno de nosotros encontró una medalla combada por la bala, una medalla de la Santísima Virgen, que una mano amiga había cosido en la cintura de su pantalón. Sin esta medalla milagrosa hubiera muerto en el acto.»

«L'Intransigent» no ha contestado á esta historia. Sin duda su Director el ciudadano marqués de Rochefort, que ha venido á ser uno de los más odiosos insultadores de las cosas santas, no quiere que se sepa que debe su vida á la protección de la Virgen Santísima.

